

ELEGIA DEL «GARROFER»

EN estos momentos ignoramos si este árbol ha desaparecido definitivamente o si resurgirá de sus cenizas como el ave Fénix, puesto que no es imposible que del tronco tal como se le ha dejado salga algún retoño para convertirse en árbol. De todas maneras si esto sucede, no será nuestra generación ni muchas de las venideras quienes vean el «Garrofer» en su es-



lampa auténticamente arbórea. Y esto ya justifica nuestro lamento por la desaparición de un árbol que era algo más que un árbol por cuanto tenía la calidad de ente legendario y simbólico en la vida callejera de la ciudad.

Respetando el nombre con que le ha venido conociendo el vulgo, queremos precisar que no estaba rectamente aplicado ya que no se trataba de ningún algarrobo sino de uno de tantas variedades de acacias, la llamada «acacia de tres espinas» cuyo nombre científico es *GLEDITSCHIA TRIA CANTHOS*, nombre formado por la dedicación al botánico Gleditsch, de Leipzig, y por la particularidad que le distingue también entre el vulgo o sea tener espinas de tres puntas. El nombre de algarrobo se le ha aplicado porque sus frutos, unas largas silicuas, se parecen algo a la algarroba, y será acaso también por similitud que los franceses le llaman «Fevier a trois pointes» o sea, árbol que hace habas. Es la especie vegetal que procede de la América tropical, pero se aclimata bien en nuestro país, lo cual no quiere decir que abunde entre nosotros. Aquí en todo caso se le cultiva en forma de arbusto para formar setos vivos merced a la defensa que representan sus largas y agudas espinas. Y así bien puede decirse que un ejemplar como el que ahora la tempestad nos ha derribado debía considerarse como algo único en muchas leguas a la redonda.

Pero el prestigio especialmente gerundense lo venía de eso sino de otras particularidades. Ante todo, se cuenta de dicho árbol que en cierta ocasión salvó la vida a un hombre al parecer en una inundación. Aquel hombre se hizo rico en América y dejó un legado al Ayuntamiento para que lo cuidase y conservase.

Sea de ello lo que fuere, el caso es que el «Garrofer» había sobrevivido a todas las vicisitudes que aquel lugar ha experimentado. Nosotros recordamos perfectamente cuando aquel paraje estaba a extramuros y se accedía al mismo por el paseo de San Francisco y «Els Passejadors». Entonces el «Garrofer», por su singularidad, servía de punto de referencia, de lugar de cita y de hito. ¡Cuántas veces con algún amigo nos habíamos dicho: «Ens trobarem al Garrofer» ¡o cuando se trataba de dar un paseo corto decíamos también: «arribarem fins al «Garrofer»!

El Ayuntamiento, con muy buen acuerdo, lo había conservado a pesar de las transformaciones que la moderna urbanización exigió y ha tenido que ser el empuje del viento y también el peso de los años quien lo haya abatido. Nadie podrá decir empero que no se haya agarrado a la vida con heroísmo, puesto que ese árbol debía contar algunos centenares de años. Desde luego muchos más que los grandes plátanos de la Dehesa.

G E R O N A



GERONA



Garrafas

Domingo futbolístico.- Denuncia por hurto de maíz.- Retirado de la vía pública.- Vuelco sin consecuencias

Con su siempre creciente expansión, al movilizarse cada día mayores masas de aficionados, puede afirmarse que el fútbol imprime carácter y ha venido a ser, con el cine, máximo espectáculo de nuestros tiempos. Ello quedó comprobado una vez más el pasado domingo que, por lo que a Gerona respecta, fué el segundo de la nueva temporada oficial con partido en casa; cosa que constituye lo ideal para los partidarios de cualquier Club.

Así, pues, la calle del Carmen y sus adyacentes que sirven de acceso al Estadio de Vista Alegre, volvieron anteayer a registrar la gran animación de los días de partido y fué un desfile interminable de peatones y de vehículos de todas clases, produciéndose por segunda vez después del veraneo, y tanto antes como después del partido, el ambiente clásico propio de

cia, que pesaron 231 kilos, el atestado pasó al Juez de País, quien deberá resolver el asunto.

RETIRADO DE LA VIA PUBLICA

Por la Policía Municipal ha sido retirado de la vía pública, en donde se dedicaba a infringir las disposiciones de la Alcaldía sobre mendicidad, Narciso Pagés Perich, de 86 años, soltero, natural de Caldas de Malavella, sin domicilio.

VUELCO SIN CONSECUENCIAS

El vecino de esta ciudad, Angel Albella Bueno, de 39 años, casado, del comercio, circulaba por la carretera de Sarriá de Ter a Olot por Besalú en dirección a Bañolas conduciendo la furgoneta de su propiedad GE-7330, en la que también viajaban su esposa e hijo, cuando al llegar al kilómetro 5 de dicha carretera, al parecer por rotura de la hoja maestra de la balasta delantera, el vehículo se salió de la calzada y subiendo por el talud del lado izquierdo, cayó sobre la cuneta, quedando volcado sobre el costado derecho.

Afortunadamente, todos los ocupantes de la furgoneta resultaron ilesos, y el vehículo sufrió únicamente algunas abolladuras en la carrocería.



las jornadas futbolísticas, que tiene luego prolongación en los corros ante las pizarras que anuncian los resultados de los partidos jugados en las restantes localidades y en tantos otros detalles que hasta a quienes viven al margen del fútbol y de sus problemas les advierten de que algo ha cambiado en la atmósfera ciudadana.

Es como una reapertura de curso que afecta a niños y a mayores, a los aficionados al balompié y a los que no lo son. Por esto lo consideramos nota ciudadana digna de ser subrayada, ya que influye grandemente en su vida. Los domingos, ahora, ya tendrán otro tono.

DENUNCIA POR HURTO DE MAIZ

Ante la Guardia Civil de País, el vecino de Torroella de Montgrí, Pedro Cali Batlle, de 46 años, casado, agricultor, denunció que en ocasión de ir a la finca denominada «Roura», del término de País, propiedad de su madre, María Batlle Fábregas, que la tiene arrendada «a tercios» al vecino de País, José Cots Prats, al objeto de repartir las partes que a cada uno les corresponden del maíz recolectado y luego de haber efectuado tal operación en presencia de la esposa de dicho José Cots, llamada Rosa Nadal Colom y del mozo de labranza del matrimonio, observó que debajo de cada montón de plantas ya sin fruto que quedaban en el campo se hallaban, ocultas, otras plantas con el fruto intacto.

Instruidas por la Benemérita las diligencias propias del caso, el mozo de labranza declaró que él había ocultado las mazorcas del maíz por orden de la esposa del arrendatario, manifestando después ésta que, en efecto, había sido orden suya, obedeciendo a un mal pensamiento, del que se arrepentía. Con las mazorcas de referen-



Información Militar

Servicio de Plaza.
Jefe de Día para el día 20 de Septiembre de 1955. Comandante Infantería don Juan Francisco Cabello Cáceres, de la Caja de Reclutas núm. 41.

Indicador de LOS SITIOS

Religiosas
SANTOS DE MAÑANA
La Dedicación de la S. I. Catedral. Santos: Mateo, apóstol y evangelista; Alejandro, Isaac y Pánfilo, mrs.; Ifigenia.
MISA DE MAÑANA
De la Dedicación, debe de primera clase, con octava común, color blanco; segunda oración de feria de Tiempos, Credo, prefacio de Apóstoles, último Evangelio de feria.
CUARENTA HORAS
Continúan en la iglesia de los Dolores. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

El tiempo
Temperaturas:
Máxima: 25,5 grados.
Mínima: 11,2 grados.
Presión atmosférica: 765,1 al nivel del mar.

Dirección del viento: ESE.
Velocidad del viento: 1 km. por hora.
Nubes: Tc y Cc.
Grados de humedad a las 18 horas: 57.

Lo que no se pierde
Un billettero señora con metálico: dos zapatitos blancos.

Farmacias de Turno
FARMACIA SAGUER.— Calle Platería, 29.
FARMACIA CIURANA.— Calle Calvo Sotelo, 4.
SEGURO OBLIGATORIO DE ENFERMEDAD
Servicio nocturno de urgencia. Aviso: Calle Bernardas, núm. 2. Teléfono 1424.

Cupón Ciegos: 032



20 SEPTIEMBRE 1905

En una novillada celebrada en Olot, al poner el primer espada Dauder un par de banderillas al quiebro, fué enganchado por la res recibiendo una herida muy grave en la ingle de dos dedos de profundidad.

Se ha aprobado el proyecto de obra para la instalación de un centro de consulta clínico-médico militar en esta ciudad. El citado proyecto importa la cantidad de 7.540 pesetas.

Ayer falleció víctima de rapidísima enfermedad don Miguel Vidal copropietario del Hotel del Comercio de esta ciudad.

Era el señor Vidal un excelente industrial, de trato afable, y contaba con muchas relaciones y simpatías, por cuyo motivo su muerte ha sido muy sentida.



Doña Leonor Barrachina Macías de Pérez
Que falleció el 7 de las corrientes a los 24 años de edad habiendo recibido los SS. SS. y la B. A.

E. P. D.

Sus afligidos: esposa Juan Pérez Plé, hija M. Leonor; padres, madre política, hermana, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás familia, al recordar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan que tengan presente en sus oraciones y agradecerán la asistencia a los funerales que se celebrarán mañana día 21 a las 11 en la Iglesia-Capilla del Regimiento Infantería Alcántara Núm. 33.

Gerona, 20 Septiembre 1955.



Una preferen...
EL CABALLO
Otras eligen...
LA PUBILLA
Pero... todas compran
JABONES fabricados por
JOAQUIN PAGANS
Fabrica de Jabones y Productos Químicos
GERONA

Escuela Departamental de Puericultura de Barcelona

CONVOCATORIA DEL CURSO 1955-56

Autorizada esta Escuela, para convocar los Cursos, para los distintos grados de Puericultura en el presente Curso 1955-56 (Oficio número 309 del 2-7-55, de la Sección 11.ª de la D. G. S.) se avisa, que queda abierta la admisión de Inscripciones, en la Secretaría de la Escuela Departamental de Puericultura (Muntaner, 544) de 9 a 13 horas, todos los días laborables, hasta el día 3 de Octubre próximo, debiendo ser dirigidas al señor Director Provisional de la misma.

Para más informes, en la Secretaría de la misma de 9 a 13 horas

AMBULANCIA
impecable MERCEDES 7 plazas tipo gobernador.
Vendo. Razón José Antonio, 29. Blanes.

CANALS & NUBIOLA
SIMBOLIZA TRADICION